
École élémentaire Beaumarchais

Conseil d’école n° 2
Mardi 5 mars 2024

Présent·es     : 
- Pour les parents : Mmes  Le Dréau, Moïno, Steboun, MM Guerreiro et Schmitt
- Pour les enseignant·es : Mmes Allard, Billey, Claude, Deliant, Leplan, Letagneaux,
Pichard, M. Richard.
- Pour le périscolaire : Mme Goudot

Excusé·es     : Mme Viel, Mme Guerreiro, M Paté, M Montuire, (parents d’élèves)
Mme Gauthié (DDEN)

1- Prévisions d’effectifs pour l’année 2024-2025

CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total

Effectifs actuels
mars 2024 35 25 30 24 33 147

Prévisions rentrée 
sept. 2024 39 35 27 30 24 155

Cette première projection ne tient pas compte d’éventuels maintiens (les premières fiches dialogues
seront données aux familles dans quelques jours). A ce jour, 33 départs sont connus, compensés par
39 arrivées, seuls mouvements annoncés de façon précise. Les déménagements ne sont pas pris en
compte.

Total 155 élèves, soit 22,14 en moyenne par classe 
Il est bien sûr trop tôt pour avoir une vision correspondant à des classes, les choses pouvant évoluer
significativement. Cela sera abordé au cours du 3e conseil d’école. Pour rappel, les classes de CP et
de CE1 ne doivent pas dépasser 24 élèves.

2- Point Périscolaire
Rappel sur l’encadrement des temps périscolaires :
Encadrants : une directrice d’accueil collectif de mineurs (Mme Goudot Mathilde), une responsable
technique  de  groupe  scolaire  (Mme  Delorme  Elodie),  7  agents  d’entretien  et  de  restauration
(communs à la maternelle).
L’équipe d’animation : 2 animateurs permanents, 7 agents en pause méridienne, 5 agents pendant le
TAP.

Les effectifs : 
accueil du matin : 20 élèves
pause méridienne : 90 élèves
TAP : 75 élèves
accueil du soir : 20 élèves



Le projet pédagogique :
Axes de travail généraux :
- une génération inclusive et solidaire
- une génération actrice et solidaire
- une génération de la transition écologique
- une génération de l’ère numérique

Thématiques communes à l’ensemble des accueils de loisirs de l’ACM et projets de quartier :
- Sensibilisation au harcèlement : poursuite des actions initiées depuis 2021
- Projet United School
- Mise en place de temps de parole, débat
- Projet art du Japon et Pokémon

Projet de l’équipe Beaumarchais :
-Projet autour de la musique (en attente)
- Création de mangas
- Atelier d’écriture pour soi et les autres
-Rencontres interpériscolaires
- Projet bibliothèque
- Projet Pokémon et art du Japon
- Jeux coopératifs les jeudis avec l’USEP
- Accompagnement à la scolarité (lundi et jeudi pour le cycle 2, mardi et vendredi pour le cycle 3)
- UNSA les petits secouristes les 28 et 29 mars
-  Journée  de  la  mobilité  douce  avec  la  maternelle  et  l’élémentaire  (mobilisation  de  la  police
municipale et d’associations) (travail d’organisation en cours)
- Un temps convivial est proposé avec les familles avant chacune des vacances.

Les changements depuis le premier conseil d’école :
Mise en place d’un nouveau système d’activités suite aux remarques faites lors du premier conseil
d’école
Mme Goudot assistera aux prochains conseils des délégués afin de pouvoir échanger sur le temps
périscolaire avec les enfants délégués.
Réflexion sur la mise en place de différentes brigades d’élèves (environnement, activités, gestion
des conflits…)

3- Suivi de la scolarité
Les dispositifs d’aide aux élèves
→ Le Réseau d’Aide Spécialisée aux Élèves en Difficulté (RASED) prend en charge 30 élèves qui
sont suivi·es deux à quatre fois par semaine.
→ Une AESH accompagne 1 élève notifié ; il y a 1dossier MDPH en cours.
→ Prises en charge par des structures extérieures (connues de l’école) : 4 élèves vont au CMPP, 2
bénéficient du dispositif CLAS à la Maison Maladière, 1 de soutien scolaire à domicile via le PRE ,
environ 8 ont des suivis divers, et un certain nombre sont sur des listes d’attente...
→ Accompagnement à la scolarité pendant le temps périscolaire : une douzaine d’élèves.

Le suivi par les parents
Educonnect : Un certain nombre de familles ont pu activer leur compte et consulter les livrets sans
problème. En revanche, certaines familles, qui y avaient accès les années précédentes n’ont pas pu y
accéder ce semestre, parfois même après des échanges avec la plateforme de services… Il est donc
difficile d’avoir une idée précise du nombre de familles qui ont consulté le LSUN (Exemple de la
classe de Mme Allard ou rien n’apparait signé alors que les parents l'ont fait…)



Bien rappeler qu’il est conseillé d’archiver les livrets et que le compte sera valable pour le collège
ensuite.
Bilan des rencontres dans les classes : des entretiens individuels ont été proposés systématiquement
par les enseignantes dans certaines classes à l’occasion des résultats du premier semestre. Pour les
autres classes les rendez-vous se font selon les besoins. Les enseignantes de CP ont vu les parents à
la fin des évaluations nationales de mi-parcours pour leur donner les résultats de leur enfant.

4- Activités en lien avec le projet d’école / activités de fin d’année
Climat  scolaire :  C’est  une  préoccupation  constante,  on  constate  peu  de  soucis  sur  le  temps
scolaire. Quelques élèves sont à recadrer mais l’équipe enseignante est vigilante. Il existe toujours
des chamailleries,  qu’il  convient  de ne pas confondre avec du harcèlement,  il  est  important de
prendre la mesure des choses, et de bien communiquer entre enfants, enseignant·es et parents. 

Réunions de classes et conseils de délégué·es : 
Lors  du premier  conseil  les  enfants  avaient  évoqué la  mise  en place de  ventes  de boissons  et
gâteaux qui ont été mises en place, les temps du périscolaire, la mise en place d’une boite à livres
dans la cour, organiser un marché aux plantes.

Lors  du  second conseil,  les  enfants  sont  revenus  sur  les  temps  périscolaires  en  cherchant  des
améliorations à mettre en place.
Ils ont évoqué les Olympiades, qu’ils aimeraient renouveler.
Ils ont évoqué les choses à améliorer lors des ventes de boissons et gâteaux.
Ils  ont  aussi  accepté  de  participer  à  une  collecte  des  cartouches  d’encre  pour  qu’elles  soient
recyclées.  En fonction du nombre de cartouches récupérées,  une certaine somme est  reversée à
l’association « Enfance et partage » (voir affiche).

Fête  des  cent  jours  et  Carnaval :  La  journée  s’est  déroulée  le  vendredi  16  février.  Les
enseignant·es expriment leur satisfaction ainsi  que celles des enfants qui ont beaucoup aimé la
journée. 
Les enfants pouvaient venir déguisés et l’après-midi des ateliers été organisés autour du nombre 100
(pyramide de Kaplas, construire un objet avec 100 briques de Légo, faire 100 calculs posés, défis
sportifs : 100 sauts…). Les enfants étaient répartis en 8 groupes avec toutes les classes mélangées.
La météo n’étant pas favorable, nous n’avons pas pu faire la photo du « 100 géant » formé par les
enfants.

Sorties et activités particulières des classes :
- Sécurité routière pour toutes les classes.

- CP : 11 mars au théâtre Devosges ciné-concert Le ballon rouge, le Petit bal 26 mars, visite à Bussy
Rabutin  le  13  juin,  sortie  autour  du  quartier,  visite  du  musée  de  la  vie  bourguignonne,  sortie
orientation au  parc de la Colombière.

CP-CE1 : 11 mars au théâtre Devosges ciné-concert Le ballon rouge, le Petit bal 26 mars, visite à
Bussy Rabutin le 13 juin, sortie autour du quartier, sortie orientation au  parc de la Colombière,
ateliers aux Beaux-Arts.

CE1 :11 mars au théâtre Devosges ciné-concert Le ballon rouge, le Petit bal 26 mars, sortie autour
du quartier, musée de la vie bourguignonne, sortie orientation au  parc de la Colombière. La sortie
de fin d'année n’est pas encore fixée.



CE2 : école et cinéma (Arbres et Ponyo sur la falaise et un troisième film à venir : L'homme qui
plantait des arbres), Concours des orateurs en mai et en juin.
Rencontre dans Dijon avec la classe de correspondants.
La sortie de fin d'année n’est par encore fixée. 

CE2-CM1 : Sortie dans Dijon : Les temps modernes et l’époque contemporaine. La sortie de fin
d'année n’est pas encore fixée.

CM1-CM2 : Visite et atelier à Châteauneuf le 7 juin.

CM2 : Visite et atelier à Châteauneuf le 7 juin, sortie dans Dijon sur les temps modernes, projet
Kitomi avec la bibliothèque Maladière.

Fête de fin d’année :
La date est fixée au vendredi 21 juin. Les Olympiades pourraient se dérouler ce jour-là.
Une kermesse va être organisée.
Une aide de l’ensemble des parents sera nécessaire.

5- Association des parents
L’association des parents d’élèves des écoles élémentaire et maternelle Beaumarchais s’est créée
cette année. Elle est présidée par Mme Moïno.

L’association a déjà initié plusieurs actions.
Elle a organisé une vente de crêpes et de miel qui ont très bien fonctionné.

L’association organise un vide grenier le 5 mai dans l’école, et organise la kermesse du 21 juin.

6-Travaux
Deux dalles tactiles ont été livrées la semaine dernière. Une est dans la classe de Mme Claude et la
seconde en salle de réunion.

Les parcs à vélo ont été installés sous le préau F. Il manque les parcs pour les trottinettes.

Les protections pour les doigts sur les portes : certaines ont été posées, mais il en manque deux.

La rambarde des escaliers extérieurs a été posée en février.

Les  travaux de sécurité  dans  la  rue :  des arceaux pour empêcher  le  stationnement  des voitures
devant l’entrée de l’école ont été posés.

Les toilettes vont être refaites : une première partie en 2024 (sous le préau du bâtiment E) durant le
temps scolaire et l’autre en 2025 (sur un temps de vacances).

Le nouveau système PPMS est en train d’être installé. Le bâtiment E est en cours et le bâtiment F
est prévu pour les vacances de printemps.

Une demande a été faite pour faire fermer le préau F.

7- Point sur les finances de l’association école USEP     :  
septembre 2023 : 1873,58€



Rentrées     :   
- cotisations de 1242€
- USEP : 140€ de remboursement
- vente de photos : 710€
- vente de chocolats chauds et gâteaux en décembre : 250€
- vente de chocolats chauds et crêpes en février : 158€
Total au 05/03/2024 : 2500€

Dépenses     :  
- USEP et Ligue : 1013€
- des participations aux sorties payantes selon les classes  (Cité Gastronomique , cinéma…), des
dépenses pour les goûters de Noël, achat d’albums, et des chèques de l'année dernière débités cette
année.
Il y a à ce jour 3016,26€

 Un budget de 18€ par élève a été attribué à chaque classe pour les dépenses en sorties, albums,
chocolats de Noël…. La prévision de début d’année était de 14€)

8 - Questions diverses     :  
Vente de plantes qui seraient à vendre lors du vide grenier : appel à dons pour les pots et demande
de l’aide des familles pour les semis et le stockage.

Les modalités d’inscription à l’école (entrée en maternelle, en CP, en cas de déménagement) ont
changé depuis le 4 mars.
Les démarches se font maintenant en ligne sur eservices.dijon.fr
Les  familles  fourniront  les  documents  nécessaires  une  seule  fois  pour  l’inscription  à  l’école,
l’accueil périscolaire et la restauration scolaire.
Quand l’inscription est validée par les services municipaux, les familles peuvent contacter l’école
pour prendre rendez-vous avec la directrice ou le directeur afin d’échanger sur l’arrivée des enfants
à l’école.

OJ épuisé, séance levée à 19h30


